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Internet-Seite www.havemann-gesellschaft.de  

Herzlich willkommen auf der Internet-Seite  
der Robert-Havemann-Gesellschaft: www.havemann-gesellschaft.de.  
Robert-Havemann-Gesellschaft wird so abgekürzt: RHG. 

In diesem Bereich finden Sie Informationen in Leichter Sprache  
über die Arbeit und die Angebote der RHG. 
Diese Informationen haben 5 Teile: 

Wer war Robert Havemann? 

Was finden Sie auf der Start-Seite? 

Was finden Sie in den Haupt-Bereichen? 

Wie benutzen Sie diese Internet-Seite? 

Welche Bereiche gibt es noch?  

http://www.havemann-gesellschaft.de/
http://www.havemann-gesellschaft.de/
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Wer war Robert Havemann? 
Robert Havemann wurde im Jahr 1910 in München geboren.  
Er studierte Chemie an den Universitäten in München und Berlin.  
Im Jahr 1935 beendete Robert Havemann sein Chemie-Studium  
mit einem Doktor-Titel.  

Robert Havemann war gegen die Nationalsozialisten mit Adolf Hitler,  
die ab dem Jahr 1933 in Deutschland an der Macht waren.  
Im Jahr 1943 gründete er mit anderen Gegnern der Nationalsozialisten 
eine Widerstandsgruppe.  
Die Nationalsozialisten entdeckten diese Widerstands-Gruppe und  
verurteilten Robert Havemann zur Todes-Strafe.  
Seine Freunde erreichten aber,  
dass diese Todes-Strafe bis zum Ende des 2. Weltkrieges  
im Jahr 1945 nicht vollstreckt wurde.  

Nach dem Ende des 2. Welt-Kriegs setzte sich Robert Havemann  
für den Aufbau der DDR ein.  
Er wurde Professor und Leiter eines Chemie-Instituts  
an der Humboldt Universität in Berlin.  
Und er war Politiker und wurde Mitglied im Parlament der DDR:  
Der Volkskammer.  
Außerdem leitete er den Berliner Friedensrat.  

In den 1950er Jahren wurden die Verbrechen  
an den Menschen in der UdSSR bekannt,  
für die Josef Stalin und die sowjetische Regierung verantwortlich waren.  
Robert Havemann stellte dazu kritische Fragen und  
war dagegen, wie Menschen in der UdSSR und  
anderen sozialistischen Ländern behandelt wurden.  
Er setzte sich ein für Freiheit und Menschen-Rechte in der DDR.  

Er wollte, dass es in der DDR neben der SED  
auch andere politische Parteien gibt.  
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SED ist die Abkürzung für Sozialistische Einheits-Partei Deutschlands.  
Die SED war die einzige Partei in der Regierung der DDR.  
Die SED hat in der DDR alles bestimmt.  
Und niemand durfte seine kritische Meinung zur Politik der SED äußern.  
Deshalb spricht man auch von der SED-Diktatur in der DDR.  

Mitte der 1960er Jahre wurde Robert Havemann  
wegen seiner kritischen Haltung und  
weil er sich für mehr Freiheit eingesetzt hatte  
aus der SED ausgeschlossen.  
Er bekam ein Berufs-Verbot und wurde mit Haus-Arrest bestraft.  
Das bedeutet: Er durfte nicht mehr arbeiten und  
konnte sich nicht mehr frei in der Stadt bewegen.  
Bis zu seinem Tod im Jahr 1982 wurde er schlecht behandelt.  

Heute ist Robert Havemann ein gutes Beispiel für andere Menschen.  
Besonders, weil er immer mutig war und seine Meinung gesagt hat.  
Und, weil er sich eingesetzt hat für Freiheit und für Menschen-Rechte.   
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Was finden Sie auf der Start-Seite?  
Wenn Sie www.havemann-gesellschaft.de aufrufen,  
dann kommen Sie zuerst zur Start-Seite. 
Von hier aus können Sie schnell auf Neuigkeiten  
über die RHG zugreifen. 

Fotos auf der Start-Seite 
Unter den Schalt-Flächen für die Haupt-Bereiche  
finden Sie wechselnde Fotos, die zur Arbeit der RHG passen.  
Klicken Sie in das weiße Informations-Zeichen  
am linken Rand eines Fotos: Dann werden Ihnen Informationen zu 
diesem Foto angezeigt.  
Zum Beispiel dazu, 
▪ wer dieses Foto gemacht hat 
▪ wer auf diesem Foto zu sehen ist 
▪ in welcher Situation dieses Foto gemacht wurde. 

Archiv der DDR-Opposition  
In einem Archiv werden Materialien geordnet und aufbewahrt.  
Opposition bedeutet: dagegen sein. 
In der DDR-Opposition waren Personen,  
die gegen die SED-Diktatur in der DDR waren.  
Und das mit Ihrem Handeln gezeigt haben:  
Zum Beispiel durch Widerstand und Protest. 

Über diese Schalt-Fläche kommen Sie in den Haupt-Bereich Archiv. 
Hier erfahren Sie, wie Sie das Archiv der DDR-Opposition nutzen. 
Und wie die Materialien dort nach Themen und  
Zeit-Abschnitten sortiert ist.  

http://www.havemann-gesellschaft.de/
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Sie finden hier auch Kontakt-Daten,  
wenn Sie das Archiv der DDR-Opposition besuchen möchten: 
▪ die Adresse 
▪ die Öffnungs-Zeiten 
▪ die Telefon-Nummer und E-Mail-Adresse,  

damit Sie Ihren Besuch anmelden können 
▪ die Namen Ihrer Ansprech-Partner bei der RHG. 

Neuigkeiten aus den Haupt-Bereichen 
Im unteren Abschnitt der Start-Seite finden Sie 5 Schalt-Flächen  
mit Neuigkeiten aus den Haupt-Bereichen: 
▪ Aktuelles 
▪ Veranstaltungen 
▪ Themen-Dossiers 
▪ Ausstellungen 
▪ Publikationen 

Zusätzlich finden Sie hier den Sammlungs-Aufruf der RHG: 
Haben Sie Dokumente oder Gegenstände in Ihrem Besitz,  
die gut in das Archiv der DDR-Opposition passen?  
Und möchten Sie diese hergeben?  
Dann nehmen Sie Kontakt auf zur RHG.  
Das können zum Beispiel sein:  
Flugblätter, Behörden-Akten, Verhör-Protokolle  
oder Bescheide etwa zur Ausbürgerung oder für ein Berufs-Verbot.  
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Was finden Sie in den Haupt-Bereichen? 
Über die Schalt-Fläche kommen Sie 
zu den 7 Haupt-Bereichen dieser Internet-Seite.  

Achtung:  
Die Texte in den Haupt-Bereichen sind nicht in Leichter Sprache. 

 

Archiv 
In einem Archiv werden Materialien geordnet und aufbewahrt.  
Im Archiv der DDR-Opposition sind das 
▪ Fotos 
▪ Schrift-Stücke  
▪ Briefe 
▪ Plakate 
▪ Filme. 

Es gibt in diesem Archiv auch Gegenstände,  
die wichtig waren in der Geschichte der DDR-Opposition.  
Zum Beispiel aus dem persönlichen Besitz von Personen,  
die gegen die SED-Diktatur waren.  
Zum Beispiel eine Schreibmaschine, auf der eine Person  
einen wichtigen Text geschrieben hat.  
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Außerdem gibt es im Archiv der DDR-Opposition  
eine große Anzahl Samisdat-Publikationen.  
Publikationen sind Veröffentlichungen.  
Samisdat ist ein Begriff aus der russischen Sprache.  
Dieser Begriff beschreibt Dokumente,  
die von den Autorinnen und Autoren selbst produziert wurden.  
Ohne staatliche Genehmigung.  
Samisdat-Dokumente sind oft Rundschreiben oder Zeitschriften. 

Das Archiv der DDR-Opposition bei der RHG ist sehr wichtig,  
damit man die deutsche Geschichte verstehen kann.  
Man kann dann auch die Informationen aus den Staats-Akten   
besser verstehen.  
Es ist eines der größten Archive mit Materialien über  
▪ Menschen, die kritisch waren gegenüber der Politik  

der SED 
▪ Aktionen von Friedens- und Umwelt-Gruppen in der DDR 
▪ die Bürger-Bewegung, die zuerst zu den Montags-Demonstrationen  

und dann zum Ende der Berliner Mauer führte. 

In diesem Bereich erfahren Sie,  
wie Sie das Archiv der DDR-Opposition nutzen.  
Zum Beispiel, wenn Sie nach einem Schrift-Stück oder  
einem Foto zu einem bestimmten Thema suchen. 
Und wie der Bestand nach Themen und Zeit-Abschnitten sortiert ist. 

Unter der Überschrift Benutzerhinweise finden Sie die Regeln,  
die für die Nutzung des Archivs der DDR-Opposition gelten. 
Hier stehen auch die Adresse und die Öffnungs-Zeiten.  

Bitte melden Sie sich an, wenn Sie das Archiv der DDR-Opposition  
besuchen und nutzen möchten.  
Sie können Sie per E-Mail oder Telefon anmelden.   
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Aktuelles 
Hier finden Sie aktuelle Informationen zur Arbeit der RHG  
und zu Ereignissen, die zum Thema Widerstand und Protest gegen die 
SED-Diktatur in der DDR passen.  
Zum Beispiel: 
▪ Berichte über Termine von Personen,  

die sich eingesetzt haben gegen die SED-Diktatur in der DDR  
▪ Berichte über Gedenkstätten,  

die zu tun haben mit dem Thema Widerstand und Protest  
gegen die SED-Diktatur in der DDR 

▪ Presse-Erklärungen der RHG. 

Ausstellungen 
Hier erfahren Sie, welche Ausstellungen es gerade gibt  
zum Thema Widerstand und Protest gegen die SED-Diktatur in der DDR.  
Sie finden hier auch Berichte über Ausstellungen zum Thema,  
die  in der Vergangenheit stattgefunden haben.  
Und Ankündigungen für Ausstellungen zum Thema,  
die in Zukunft noch stattfinden werden. 

Publikationen 
Publikationen sind Veröffentlichungen.  
Zum Beispiel Bücher oder Informations-Hefte,  
Hier finden Sie eine Liste von Publikationen,  
die von der RHG herausgegeben wurden.  
Oder, bei denen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der RHG  
mitgearbeitet haben.  
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Veranstaltungen 
Hier finden Sie Hinweise zu Veranstaltungen,  
▪ die von der RHG durchgeführt werden 
▪ die Ihnen von der RHG empfohlen werden,  

weil sie gut zum Thema Widerstand und Protest  
gegen die SED-Diktatur in der DDR passen. 

Themen-Dossiers 
Ein Dossier ist eine Sammlung von Informationen  
zu einem bestimmten Thema.Hier finden Sie Informationen zu 
Ereignissen und  
zu Lebens-Geschichten von Personen,  
die mit dem Thema Widerstand und Protest  
gegen die SED-Diktatur in der DDR zu tun haben. 

Über uns 
Die Robert-Havemann-Gesellschaft gibt es seit dem Jahr 1990.  
Sie wurde von Mitgliedern der Bürger-Bewegung  
Neues Forum gegründet.  
Die bekanntesten Mitglieder waren:  
Bärbel Bohley, Katja Havemann und Jens Reich.  

Die Bürger-Bewegung Neues Forum wollte in ihrer Arbeit erreichen,  
dass die Bürgerinnen und Bürger besser mitbestimmen können  
bei der Politik in der DDR.  
Deshalb war das Neue Forum sehr wichtig  
für die Montags-Demonstrationen in der DDR  
Bei den Montagsdemonstrationen protestierten sehr viele Bürgerinnen 
und Bürger gegen die SED-Diktatur in der DDR.  
Und für mehr Freiheit und Mitbestimmung.  
Das war in der Zeit von September bis November im Jahr 1989.  
Die Bürgerinnen und Bürger wollten gemeinsam mit den Politikerinnen 
und Politikern darüber sprechen, wie Deutschland in Zukunft sein soll.  
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Zuerst in der DDR und dann nach dem Ende der DDR  
in ganz Deutschland.  

Für die Arbeit der Robert-Havemann-Gesellschaft ist das Archiv  
der DDR-Opposition sehr wichtig.  
Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der RHG haben die Meinung:  
Aus der Zeit des Widerstands und der Proteste  
gegen die SED-Diktatur in der DDR kann man viel lernen:  
Für heute und für die Zukunft.  
Deshalb werden im Archiv der DDR-Opposition  
ganz verschiedene Informationen gesammelt.  
Welche Informationen das genau sind,  
erfahren Sie im Haupt-Bereich Archiv. 

Eine andere wichtige Aufgabe der RHG ist die politische Bildung  
zum Thema DDR-Opposition und Bürger-Bewegung. 
Die Robert-Havemann-Gesellschaft 
▪ gibt Informations-Hefte und Bücher heraus 
▪ macht Ausstellungen 
▪ organisiert Veranstaltungen und Kurse.  
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Wie benutzen Sie diese Internet-Seite? 

Wie verändern Sie die Ansicht der Internet-Seite? 
Sie können die Ansicht der Internet-Seite vergrößern. 
Drücken Sie dazu auf Ihrer Tastatur gleichzeitig die Tasten  
„Strg“ und „+“. 
Wenn Sie die Internet-Seite verkleinern möchten,  
drücken Sie gleichzeitig „Strg“ und „-“. 
Wenn Sie zur normalen Ansicht zurück möchten, 
drücken Sie gleichzeitig „Strg“ und „0“. 

Wie benutzen Sie die Such-Funktion? 
Die Such-Funktion finden Sie oben rechts auf dieser Internet-Seite. 

 

Geben Sie einen Such-Begriff in das Text-Feld Volltextsuche Website 
ein: Drücken Sie dann die Enter-Taste auf Ihrer Computer-Tastatur: 

 

Sie bekommen dann die Bereiche auf dieser Internet-Seite angezeigt,  
wo Ihr Such-Begriff vorkommt.  
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Wie kommen Sie zur Start-Seite zurück? 
Wenn Sie auf dieses Logo klicken,  
dann kommen Sie zur Start-Seite von www.havemann-gesellschaft.de 
zurück:  

 

Sie verlassen dann den Bereich der Informationen  
in Leichter Sprache. 

Positions-Anzeige 

Mit der Positions-Anzeige sehen Sie immer genau,  
wo Sie gerade auf der Internet-Seite www.havemann-gesellschaft.de 
sind: 

 

In diesem Beispiel sind Sie im Haupt-Bereich Archiv. 
Und dort im Teil Bürgerbewegung ab 89  
im Abschnitt Neues Forum.   

http://www.havemann-gesellschaft.de/
http://www.havemann-gesellschaft.de/
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Welche Bereiche gibt es noch? 

Schalt-Flächen am oberen Rand 

 

Am oberen Rand der Internet-Seite finden Sie diese Schalt-Flächen: 

Leichte Sprache 
Hier finden Sie Informationen zu dieser Internet-Seite 
im Leicht Lesen-Format. 

In diesem Bereich lesen Sie jetzt gerade. 

DGS 
Hier finden Sie ein Video zu dieser Internet-Seite 
in Deutscher Gebärden-Sprache. 

DE 
Klicken Sie auf diese Schalt-Fläche,  
wenn Sie die Informationen von dieser Internet-Seite  
in englischer Sprache aufgerufen haben.  
Sie kommen dann wieder zur Ansicht der Internet-Seite  
in deutscher Sprache zurück. 

EN 
Hier finden Sie Informationen von dieser Internet-Seite 
in englischer Sprache.  
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Schalt-Flächen am unteren Rand 

 

Am unteren Rand dieser Internet-Seite finden Sie eine Inhalts-Übersicht 
zu den verschiedenen Bereichen dieser Internet-Seite.  
Unter der Überschrift Navigation kommen Sie direkt  
zu den 7 Haupt-Bereichen dieser Internet-Seite.  

Unter der Überschrift Informationen finden Sie diese Schalt-Flächen: 

Impressum 
Hier steht, wer für die Internet-Seite www.havemann-gesellschaft.de  
verantwortlich ist. 

Daten-Schutz 
Hier erfahren Sie, 
wie die RHG mit Ihren persönlichen Daten umgeht. 
Zum Beispiel: 
▪ Welche Informationen werden über Ihren Internet-Anschluss 

gespeichert, wenn Sie diese Internet-Seite nutzen? 
▪ Wie geht die RHG mit den Informationen über Sie um,  

wenn Sie mit dem Kontakt-Formular eine Nachricht  
an die RHG schreiben? 

Kontakt 
Hier kommen Sie zum Kontakt-Formular für diese Internet-Seite. 

Sitemap 
Hier finden Sie eine Übersicht über alle Bereiche 
dieser Internet-Seite.  
Und alle Überschriften, die zu diesen Bereichen gehören.  

http://www.havemann-gesellschaft.de/
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Links 
Hier finden Sie Links zu Internet-Seiten,  
die gut passen zu den Themen der Arbeit  
der Robert-Havemann-Gesellschaft.  

Webseiten der RHG 
Hier finden Sie Links zu den anderen Internet-Seiten  
der Robert-Havemann-Gesellschaft. 

In memoriam 
In memoriam ist ein Begriff aus der lateinischen Sprache.  
Er bedeutet: Zum Gedenken an.  
Hier finden Sie Informationen zur Erinnerung an Personen,  
die gestorben sind.  
Und die in Ihrem Leben zu tun hatten mit dem Thema Widerstand  
und Protest in der DDR. 

Social Media 
Hier kommen Sie zu den Einträgen der RHG  
im sozialen Netzwerk Facebook. 

 

Das Leicht Lesen-Gütesiegel von capito bestätigt:  

Mindestens drei Personen mit Lernschwierigkeiten haben den Text  

auf Verständlichkeit geprüft. 
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